

Eltern tüchtig zur Hand gehen; flott und geschickt trugen sie Speisen und Getränke in den Gasträum und setzten sie den meist schwarzen Gästen vor, mit denen sie sich in den wenigen Wochen ihres Hierseins schon ziemlich gut verständigen konnten.

Das Genossene bezahlten die Leute mit einer Münze, die Pesa heißt. Drei Pesa sind so viel wie sieben deutsche Pfennige, eine Kupie gleich eine Mark und fünfzig Pfennige.

Aber während hier Meister Freiling kochte, mischte, mengte und buk, und während Meister Schmitt allerlei Dinge aus dem glühenden Eisen heraushämmerte, dauerte der Aufruhr im ganzen Küstenlande fort. Die deutsche Macht war noch viel zu klein, um die einheimischen Massen widerspenstiger Araber bezähmen zu können, und die listigen Indier, welche Waffen lieferten und viel Geld spendeten, schürten heimlicher Weise die Flammen des Aufruhrs immer mehr.

Die Deutschen wollten vor allen Dingen die Sklaverei in ihrem ostafrikanischen Gebiete unterdrücken, und die Araber wollten sich dieses einträgliche Geschäft nicht nehmen lassen.

Nun war es aber ein gar eigenes Ding um die Sklaverei: Obwohl die Ansichten darüber sehr verschieden sind, so empört sich jedes deutsche Herz schon bei dem Worte: „Sklaventum“.

Zehntes Kapitel.

Die Sklaverei in Ostafrika.

Und woher rührt dieser Abscheu gegen solche Menschenquälerei und herzlose Mißhandlung?

Sie stammt einzig und allein aus den Berichten, die aus Amerika massenhaft nach Europa kommen, und in denen die